

Reagan presiona a Japón por barrera comercial

Washington, enero 19 (AP). El presidente Ronald Reagan dijo hoy que la forma mejor que tienen los japoneses de "demostrar sus buenas intenciones hacia este país es avanzar de forma tangible" en suprimir las barreras comerciales que frenan la exportación de productos norteamericanos a esa nación asiática.

El presidente formuló su declaración en la Casa Blanca, al final de sus conversaciones de dos días con el primer ministro del Japón Yasuhiro Nakasone.

Nakasone ha resistido en sus conversaciones con Reagan las presiones norteamericanas para que adopte medidas inmediatas dirigidas a desmantelar las barreras que obstaculizan las exportaciones norteamericanas al Japón.

No obstante que ambos líderes calificaron sus conversaciones de fructíferas, cordiales y constructivas, los dos hicieron saber claramente que Japón no está dispuesto, por el momento, a ir más allá de las medidas de apertura del mercado, anunciadas por Nakasone poco antes de

partir de Tokio hacia Washington.

Reagan dijo estar complacido porque "algo hemos hecho en las primeras etapas en la esfera del comercio" y añadió que los Estados Unidos se sienten "alentados" por las medidas que Nakasone ha tomado hasta la fecha "para abrir más los mercados del Japón".

"Estoy al tanto de la sensibilidad política del Japón en lo que se refiere a la reducción de los aranceles de varios

—Pasa a la página 15—

Préstamos al Tercer Mundo serán reducidos

Washington, enero 19 (AP). Un prominente banquero norteamericano advirtió hoy a los países del Tercer Mundo, que la banca privada será menos generosa en sus préstamos después que se resuelvan los problemas económicos mundiales reminiscientes de la época del a llamada gran depresión de los años 30.

Rimmer de Vries, vice presidente del Morgan Guaranty Trust Co., formuló estas declaraciones durante su comparecencia ante la Sub Comisión de Política Económica Internacional de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, que realiza una serie de audiencias sobre la economía mundial.

"Aún después que se resuelvan los problemas derivados de las actuales

deudas, los países no deben esperar un ritmo rápido parecido de préstamos bancarios como en el pasado reciente", dijo de Vries. Añadió que son menos

—Pasa a la página 15—

Gromyko concluye visita a Alemania

Bonn, enero 19 (UPI). El canciller soviético Andrei Gromyko, concluyó hoy su visita de cuatro días a Alemania Occidental, conveniendo a los alemanes que la Unión Soviética desea alcanzar un acuerdo con Estados Unidos en las negociaciones de Ginebra sobre el desarme, dijeron los fuentes diplomáticas.

Las fuentes, evaluando la visita tras la partida de Gromyko, hacia Alemania Oriental, el aliado de más confianza de Moscú, dijeron a la prensa alemana que Alemania Occidental cree que los soviéticos desean negociar seriamente para reducir y limitar las armas nucleares.

Gromyko no hizo nuevas

—Pasa a la página 25—

8 satélites con un solo cohete lanzan los rusos

Moscú, enero 19 (AP). La Unión Soviética lanzó al espacio hoy ocho satélites más de su serie Cosmos, dijo la agencia noticiosa TASS, con lo que alcanzan a 1,436 los satélites Cosmos puestos en órbita por los soviéticos.

La información dijo que ese lanzamiento múltiple estuvo a cargo de un único cohete impulsor, y que los satélites llevan equipos "para continuar el estudio del espacio exterior", los que funcionan normalmente, indicó.

En cuanto al Cosmos 1,402, lanzado el 30 de agosto de 1982, se ha desintegrado, y la sección de su reactor nuclear y otros restos han estado cayendo a tierra desde fines de diciembre. Expertos esperan que reingresarán a la atmósfera a fines de este mes.

Pero la Unión Soviética dijo que los restos reingresarán para mediados de febrero, y una declaración de TASS indicó a principios de este mes que la mayor parte de los desechos radiactivos se quemarán en la atmósfera superior, y que el peligro de las eventuales partículas remanentes no excederá los niveles aceptados internacionalmente.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CARNAVAL. Huenfeld, Alemania Occidental, enero 19 (AP). Dos participantes en el actual carnaval de Alemania, desfilan con máscaras que representan a la primera ministra de Inglaterra, Margaret Thatcher y al presidente Ronald Reagan. El fabricante de las máscaras afirma que son las que se venden más en Europa y se exportan más a Inglaterra y E.U.A.

Continúan serios daños por lluvias en Ecuador

Quito, enero 19 ((UPI). Veinticinco carreteras con serios daños, marejadas en la costa y éxodo de habitantes de las zonas afectadas, son algunos de los problemas ocasionados por las lluvias y las inundaciones en el Litoral del Ecuador, zona que el presidente Oswaldo Hurtado declaró ayer "en estado de emergencia".

El presidente se instaló desde ayer en la ciudad de Guayaquil, principal puerto y la ciudad más poblada

del país, para dirigir desde allí las operaciones, e hizo un llamamiento para "una acción nacional" en vista de la gravedad del caso.

El número de muertos subió a 25 y los daños han sido calculados en unos 3 mil millones de sucres (cerca de 100 millones de dólares).

Según el Ministerio de Agricultura, hasta la fecha se han perdido 15 mil hectáreas de soya, 12 mil de arroz, 10 mil de caña de azúcar, 5 mil de banano.

Brasil espera respuesta argentina sobre barco

Brasilia, enero 19 (AP). El Ministerio de Relaciones Exteriores aguarda hoy una respuesta oficial del gobierno de la Argentina, sobre la intercepción de un barco brasileño por un navio de guerra de ese país.

El barco de Teffe, que formó parte de la primera expedición antártida de Brasil, fue interceptado en las proximidades del canal de Beagle cuando se dirigía al puerto chileno de Punta Arenas.

El embajador argentino Hugo Camino, fue llamado a la cancillería ayer para pedirle explicaciones de lo ocurrido. Se entrevistó con el secretario general

del ministerio, Joao Clemente Baena Soares pero ambos se rehusaron a formular declaraciones.

Voceros de la embajada argentina declinaron hoy comentar el asunto y dijeron que no tenían información alguna que suministrar.

El portavoz de la cancillería brasileña, Bernardo Pericas, calificó el incidente de "extraño" y dijo que el Barao de Teffe, "no sólo es una nave del Estado en una misión científica", sino que el gobierno de Buenos Aires tenía "pleno conocimiento" de su trabajo, "puesto que viaja en el un oficial argentino".

Breves Internacionales

Reagan rechaza reducción a presupuesto

Washington, enero 19 (UPI). Pese a un clima de rebelión entre los republicanos y al pedido de un grupo de empresarios, el presidente Ronald Reagan se negó a realizar nuevas reducciones en su presupuesto militar.

El gobierno propuso una reducción de 11.300 millones de dólares del presupuesto de 284.700 millones de dólares reservado para el Pentágono.

"Esa es nuestra posición como un esfuerzo serio para reducir todo lo que podemos sin interferir con nuestros programas", dijo el subsecretario de prensa de la Casa Blanca, Larry Speakes.

El jefe de la bancada republicana del Senado, Howard Baker y el presidente de la Comisión Financiera del Senado, Bob Dole, entre otros, desean que las reducciones sean mayores, de alrededor de 15.000 millones de dólares.

Incendios por explosión en Nueva York

New Hyde Park, Estados Unidos, enero 19 (UPI). Una explosión causada presuntamente por un escape de gas causó incendios en tres edificios, a primeras horas de hoy y dejó sin electricidad a más de 1.200 hogares, obligando a evacuar algunos residentes, dijeron las autoridades.

Un portavoz del departamento de Bomberos, dijo que la explosión afectó las zonas del Hillside Avenue y He-

—Pasa a la página 25—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SE DESPIDE. Bonn, enero 19 (AP). El ministro de Relaciones Exteriores de Rusia, Andrei Gromyko, se despide hoy en el aeropuerto de esta ciudad, de los policías que lo escoltaron en motos durante su visita a Alemania Occidental. Partió hacia Berlín para hablar con autoridades de Alemania Oriental.

Duelo en Argentina por muerte de ex presidente

Buenos Aires, enero 19 (AP). El gobierno militar decretó hoy cinco días de duelo nacional por el fallecimiento del ex presidente Arturo Illia.

El ex mandatario de 82 años expiró anoche en una clínica de Córdoba, donde había sido operado por problemas intestinales y circulatorios.

Sus restos serán trasladados a esta capital para ser velados primero en la sede de su partido, la Unión Cívica Radical, y posteriormente en dependencia del Congreso. El sepelio se realizará mañana o el viernes, dijeron allega-

dos a la familia, en el cementerio de La Recoleta de esta ciudad, posiblemente junto a la bóveda de otro ex presidente radical, Hipólito Yrigoyen, de quien Illia fue partidario y admirador.

El decreto firmado hoy por el general Reynaldo Bignone dispone que se tributen honras fúnebres correspondientes a un presidente de la nación, que la bandera nacional permanezca a media asta durante cinco días y que el canciller Juan R. Aguirre Lanari despida sus restos en nombre del Poder Ejecutivo.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

FALLECE. Buenos Aires, enero 19 (AP). Foto de archivo del ex presidente de Argentina, Arturo Illia, quien falleció hoy, a los 82 años, después de estar hospitalizado desde diciembre.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

HUELGA DE OBREROS. Milán, enero 19 (AP). Tres obreros disfrazados como (izquierda a derecha) Gianni Agnelli, propietario de la Fiat; el primer ministro,

Amintore Fanfani, y el jefe del Partido Socialista, Bettino Craxi, participan en una huelga en que los obreros industriales de Milán, protestan contra estos funcionarios.